



CHAMBRE DE COMMERCE DE DJIBOUTI

# Newsletter



## Foire Commerciale Internationale de Djibouti 2023 (FID23)

La Chambre de Commerce annonce à la communauté d'affaires Djiboutienne, la tenue, en 2023, de la troisième Foire Internationale de Djibouti. L'événement ouvrira ses portes du 3 au 10 décembre 2023. Djibouti accueillera donc cet événement à portée internationale, mettant en exergue sa position géostratégique qui en fait une plateforme du commerce régional et mondial.

La précédente édition de la Foire Internationale avait enregistré plus de 300 exposants et plus de 20 pays étaient représentés. Ces journées de festivités commerciales seront l'occasion de mettre en lumière l'attractivité de Djibouti, non seulement en tant que terre de rencontres et de diversité, mais aussi, en tant que pays ouvert et propice au développement, avec un environnement des affaires favorable aux investissements nationaux et étrangers.

Conscient du boost qu'un tel événement donnera à l'économie nationale, les secteurs phares du marché djiboutiens, mais aussi les secteurs innovants et à fort potentiels, seront mis en avant.

Enfin, la Foire commerciale Internationale de Djibouti permettra à la communauté d'affaires, entre autres, de : rencontrer des nouveaux clients, des fournisseurs, des investisseurs, d'éventuels partenaires d'affaires à Djibouti et dans les autres pays de la région ; et surtout de bénéficier d'une plateforme commerciale et publicitaire.

La chambre de commerce invite donc ses membres à suivre la newsletter pour des informations mensuelles concernant les préparatifs de l'événement de l'année pour le secteur privé.

## Made In Germany Africa Conference



La Conférence et foire commerciale Made in Germany – Africa ( MIGA) s'est tenue du 2 au 4 mars 2023, au Skylight Hotel d'Addis-Abeba.

Coorganisée par l'Ambassade de la république fédérale d'Allemagne, le gouvernement Ethiope, la Commission de l'Union Africaine, et la Trade and Fairs Group Germany, la conférence-exposition a rassemblé pendant trois jours, des entreprises et commerciaux africains, partenaires d'entreprises allemandes, des délégués de gouvernements et d'autorités publiques pour explorer et discuter des opportunités de représentation, de commerce et d'investissement.

La Chambre de commerce de Djibouti a pris part à la MIGA et était représentée par son président, M. Youssouf Moussa Dawaleh.

En plus de l'exposition de biens et de services, des conférences se tenaient en parallèles. De nombreuses thématiques étaient abordées telles que l'intégration régionale, la zone de libre-échange continentale (ZLECAF), le développement des infrastructures, l'éducation, l'industrie



manufacturière, les villes propres et l'énergie, la finance, l'agriculture...

Il y eut notamment plusieurs panélistes de haut niveau à ces échanges. Le président de la CCD a par ailleurs présenté son regard sur la ZLECAF, ses potentialités considérables pour le continent et les divers défis à relever. M. Youssouf Moussa Dawaleh est également intervenu lors de la session sur les perspectives de développement économique de l'Afrique de l'Est.

Le stand de la CCD a de plus accueilli de nombreux visiteurs, intéressés par la place commerciale djiboutienne.

## Visite d'une délégation d'armateurs japonais à la CCD

Une délégation de hauts représentants de la Japanese Shipowner's Association a été reçue le 26 février 2023, à la Chambre de commerce. Étaient représentées dans la délégation, la Mitsui O.S.K. Line, la NYK Line, la K Line qui sont les plus grandes compagnies de transport maritime du Japon.

Étaient également présents des représentants de la All seamen's Union et International Mariners Management Association of Japan. Le groupe de décideurs était mené par S.E.M. Otsuka UMIO, ambassadeur du Japon à Djibouti et le président de l'association M. Junichiro IKEDA. Les hommes d'affaires, venus à Djibouti dans le cadre d'une mission de prospection, ont donc été reçus par le président de la CCD, M. Youssouf Moussa Dawaleh, le 1er Vice-président, M. Abdallah Ibrahim Abdallah, et la Direction de l'institution, Mme Hibo Osman, Secrétaire Générale et M. Mohamed Ali, Secrétaire Général Adjoint.



Cette mission a permis aux membres de la délégation de se familiariser avec certaines des institutions motrices de l'économie djiboutienne, dont entre autres les autorités des différents ports du pays.

A cette occasion, le président de la CCD a présenté le marché Djiboutien, ses principaux atouts et ses avantages comparatifs qui attirent les investisseurs étrangers. Il a également offert le soutien et l'accompagnement de la CCD, pour les compagnies japonaises intéressées à travailler à Djibouti. Les hommes d'affaires nippons, ont de leur côté exprimé leur enthousiasme à en apprendre davantage sur leur pays hôte, son environnement des affaires et les opportunités qui s'offrent à eux. Enfin, la session s'est conclue sur le rappel des relations bilatérales fortes et amicales que le Japon et Djibouti entretiennent depuis des décennies, et les modalités de les renforcer.



## LES VISITES DE COURTOISIE

### Visite de courtoisie de la représentante de l'USAID Djibouti à la CCD



Le 21 février 2023, le président de la Chambre de Commerce M. Youssef Moussa Dawaleh a reçu Madame Nancy Ostrowski, la nouvelle représentante du Bureau de l'USAID à Djibouti. Lors de cette première rencontre officielle, il s'agissait pour la Chambre de Commerce et pour l'USAID de revisiter les travaux entrepris en collaboration ces dernières années, et d'établir les voies et moyens pour continuer à entretenir une coopération fructueuse. À l'issue de la rencontre, il a été convenu de maintenir la collaboration afin de continuer à servir ensemble, le développement économique de Djibouti et à contribuer au rayonnement du secteur privé national.

### Visite du Directeur de la JETRO



Le 21 février 2023, le Directeur général de Japan External Trade Organization (JETRO) bureau d'Addis-Abeba, M. Yasuhiro Nakayama, est venu à la Chambre de Commerce de Djibouti, dans le cadre d'une visite de courtoisie. M. Nakayama était accompagné par S.E.M. Otsuka Umio, l'ambassadeur du Japon à Djibouti. Le président de la Chambre de commerce, a présenté l'institution, son rôle et ses activités, et a ensuite exposé au représentant de la JETRO les objectifs de la CCD en termes de rapprochement avec les communautés d'affaires internationales. Entre autres, M. Dawaleh a rappelé que Djibouti et le Japon partagent une amitié fraternelle de plus de quarante ans, et que le secteur privé japonais reste un partenaire de choix pour les entreprises djiboutiennes. M. Nakayama a, de son côté, saisi l'occasion pour reconnaître le rôle de Djibouti en tant que hub incontournable pour les opérateurs économiques japonais intéressés par l'Afrique et par la région. Il a exprimé ses dispositions à travailler en collaboration avec la CCD pour rapprocher davantage les communautés d'affaires djiboutienne et japonaise.

# LES ACTUALITÉS - SECTEUR TRANSPORT - LOGISTIQUE PORTUAIRE

## Les actualités du Centre des ressources et des compétences Avec le CRC c'est plus qu'une formation !

Le Centre de Ressources et de Compétences a mis en place un programme de suivi des stagiaires des formations de transport, logistique et portuaire qui a connu un véritable succès ces dernières années.

Depuis le lancement du programme, il y a presque 2 ans, plus de 1800 personnes ont été recrutées et orientées vers les formations les plus adaptées à leurs niveaux et compétences.

Dès que les stagiaires postulent pour une formation, le département orientation et insertion-emploi du centre les oriente vers les formations qui correspondent le mieux à leur niveau et à leurs habiletés.

Grâce à cette approche personnalisée, de nombreux stagiaires ont été en mesure de réussir leur formation et de décrocher un emploi dans leur domaine de formation.

Le département orientation et insertion-emploi du Centre de Ressources et de Compétences ne s'arrête pas là et reste en contact constant (enquête professionnelle actualisée à la fin de chaque mois) avec les stagiaires grâce à une base de données dédiée. Cela permet de leur fournir de nouvelles opportunités d'emploi et de trouver un emploi rapidement après la fin de leur formation.

Le département accompagne les entreprises dans leur processus de recrutement des anciens stagiaires du Centre, il est chargé de proposer des profils potentiels répondant à la demande des entreprises.

Le taux de réussite du programme de suivi des stagiaires du CRC- centre de ressources et de compétences est d'environ 70%, un chiffre très élevé, ce qui témoigne de la qualité de la formation proposée et



de l'efficacité du département d'orientation et d'insertion-emploi. Les entreprises du secteur du transport, de la logistique et du portuaire peuvent donc être rassurées quant à la qualité des candidats formés par le centre de ressources et de compétences.

Le Centre est à l'écoute du marché du travail et toutes les opportunités d'embauche reçues sont automatiquement communiquées aux stagiaires.

Le programme de suivi des stagiaires du CRC est donc un véritable succès, offrant aux participants une opportunité d'emploi et contribuant à renforcer les compétences du secteur du transport, de la logistique et du portuaire.